

HISTOIRE DU PONT DE LA GUILLOTIÈRE

ET RECHERCHES

SUR

LES PRINCIPAUX FAITS QUI S'Y SONT PASSÉS
JUSQU'A NOS JOURS.

Lugdunum, fondé ou agrandi par Lucius Munatius Plancus, avait pris en vingt-cinq ans une très-grande importance. L'Empereur Auguste, quittant Rome en 741 et passant dans les Gaules était venu pour la seconde fois le visiter et y séjourna pendant trois ans.

Apportant avec lui le luxe d'une époque où les arts protégés atteignaient à la perfection, Auguste orna cette ville qu'il aimait d'édifices publics magnifiques, et malgré les occupations nombreuses que lui donnait le gouvernement de l'Empire, il trouva le temps nécessaire pour faire construire des bains, une naumachie et un théâtre. Lugdunum était devenu, sous son empire, le centre d'un commerce très-étendu, *nobile totius Galliae emporium*, un entrepôt où venaient se vendre les produits les plus précieux, non seulement de la Gaule, de l'Italie et de l'Espagne, mais encore de l'Afrique et de l'Orient (1).

« La Gaule avait été partagée par l'Empereur Auguste
« en quatre grandes divisions.....

(1) Lettres sur l'histoire ancienne de Lyon, par Penhouet, p. 19.